

# LA VIGTORIA

## SEMANARIO DE BEJAR

### REDACCION Y ADMINISTRACION

REDACCION: Sánchez-Ocaña, núm. 2.  
 ADMINISTRACION: Manilla, número 38.  
 La correspondencia administrativa a la Administración, a la de la Redacción.

### ADVERTENCIA

No se devuelven los originales después de su publicación.  
 Se hará la crítica de las obras que se nos remitan.

### PRECIOS DE SUSCRIPCION

EN TODA ESPAÑA, un mes, 0'50 pesetas  
 Id. trimestre, 1'50 »  
 Id. un año, 6'00 »  
 Pagando un año anticipado, 5'00 »  
 Anuncios y comunicados a precios convencionales

## SOBRE EL LIBERALISMO

Han mostrado siempre empeño los sistemas, que por fin principal tienen el combatir a la Iglesia Católica, en vestirse con la piel del cordero, y tomar un nombre hermoso, simpático, bonito, inofensivo, que les sirviera así de escudo para librarse de la vigilancia de la autoridad superior y de los recelos y antipatías de los pueblos.

Los protestantes del siglo XVI se llamaron reformadores y restauradores; los revolucionarios del siglo XVIII se llamaron filósofos y enciclopedistas; y los revolucionarios del siglo XIX se han dado el pomposo nombre de liberales.

La palabra liberalismo es elástica: en su sentido gramatical, tomada como liberalidad, es desprendimiento, generosidad, expansión, vida rumbosa, y ha tenido y tiene aun, en su misma vaguedad, la fuerza principal de su proselitismo; en un sentido religioso y filosófico, en un sentido trascendental, la palabra es verdaderamente invocación diabólica, píldora venenosa dorada, con matices tentadores, razón social y denominación común de todos los enemigos de la verdad católica, masones, protestantes, indiferentes, ateos, deístas, racionalistas y demás sectarios que de común acuerdo se han calado esta visera para evitar así ser conocidos al primer golpe de vista, y burlar impunemente las recriminaciones y protestas de los pueblos y de los poderes públicos, ya religiosos, ya seculares.

La mayor parte de los liberales provincianos están atrasados en sus estudios, y cursan todavía la gramática; algunos son tan desaplicados que no llevan trazas de salir del primer año, y morirán sin entrar en filosofía, en la filosofía de la palabra y del sistema liberal.

Los partidos, partidas y partidillas liberales se disputan este nombre con encarnizamiento; los conservadores le reclaman para sí, y los fusionistas se le niegan; y a los dinásticos y monárquicos se le niegan los republicanos; a éstos los socialistas, a los socialistas los anarquistas teóricos, para que los anarquistas de hecho los llamen a todos reaccionarios, vendidos a la burguesía y a la Iglesia, traidores a la causa de la revolución, reclamando para sí la exclusiva de liberales.

Toda la familia se disputa el nombre, y el proceso revolucionario de Europa nos va demostrando el anverso del Saturno de la fábula que devoraba a sus hijos, pues aquí son los hijos los que van devorando a Saturno.

A los moderados de Isabel los conservadores de Cánovas, a éstos los fusionistas de Sagasta, a éstos los republicanos, a los republicanos los socialistas; y las turbas salvajes guiadas por cualquier Bayachol que a estas horas estará tal vez educándose en algún colegio o a la sombra de algún club, siguiendo el progreso, se los comerán a todos, después de darles muerte en afrentoso patíbulo, o ejecutarlos en horrosa carnicería.

El único remedio que salvaría a la sociedad de los etapas de esta serie lógica y de este progreso liberal, es la reacción, hoy rechazada así por los gramáticos del liberalismo, como por sus filósofos y doctores.

Nosotros avanzamos hacia los tiempos futuros con espanto y temor, pues la ignorancia de los tontos y la malicia de los sabios no dan lugar a esperanza alguna, y el instinto social nos avisa a todos que avanzar hacia lo porve-

nir, por el camino emprendido, es adelantar hacia la tempestad ó ir al encuentro de la catástrofe.

II  
 Pero volvamos al liberalismo, al inocente liberalismo, y a los inocentes liberales.

¿Cuántos liberalismos hay? se pregunta; ¿hay tantos liberalismos como partidos, como escuelas liberales? ¿el concepto filosófico del liberalismo es uno, ó por su naturaleza tiene alguna distinción radical y fundamental?

El liberalismo puede ser considerado subjetivamente, según la opinión que cada individuo, que cada inteligencia, en concreto, tiene formada de él; ó objetivamente, según lo que él es en sí, como cuerpo de doctrina, independientemente de todas las razones individuales, y las particulares opiniones.

Subjetivamente considerado, hay millares de liberalismos: *tot capita, tot sententiae*.

Cada individuo tiene el suyo y a medida de su gusto, de su malicia, de su capacidad, ó de su modo de pensar y vivir; y desde este punto de vista hay liberales radicales, y liberales tontos por lo inocentes é infantiles.

Prodigan el nombre de liberal los últimos a todo lo bueno que hay en el mundo; barajan las ideas más antitéticas y contradictorias; sirven al jefe de su partido y a la Iglesia, y se tienen por más listos que el diablo a quien creen tener engañado.

Otros más maliciosos conocen el alcance de sus malas ideas, pero hasta a su propia conciencia las callan: son corteses, tolerantes, enemigos de ser descubiertos, y su argumento principal a los republicanos que quieren la república atea, a los violentos que quieren implantar la separación de la Iglesia y el Estado, a los socialistas y anarquistas que no quieren ni Dios, ni amo, es decirles: todavía no es hora.

Hay en el grupo de ilusionistas liberales toda clase de variedades y matices, y la moda y la vanidad y los deseos de influencia y de hacer figura y pillar algunas gangas, son otras tantas causas que influyen en cada individuo para hacerse un liberalismo tan simpático, tan indulgente... que es como bendición.

De todos estos liberalismos no hay cuestión; cada hombre será juzgado por sus actos y por sus pensamientos, y estas componendas íntimas que debilitan tantas almas hasta dejarlas sin la fuerza restauradora del remordimiento, son mejor para ser denunciadas y advertidas a tiempo, que para ser explicadas y refutadas.

El liberalismo, objetivamente considerado, y juzgado como ente de razón, como cuerpo de doctrina, es aquel principio fundamental, que, negando ó prescindiendo de la razón divina y de la revelación, afirma la soberanía y la independencia de la razón humana y de la razón social.

La razón, ó la pasión, ó el instinto humano soberano, más propiamente en la política, pero también en la ciencia, en la sociedad, en la moral, en el arte, en todas las manifestaciones de la humanidad; la razón destruyendo todo lo que a ella es extraño, todo lo que ella no ha fundado; la razón libre, absolutamente libre de toda enseñanza divina, de toda revelación cristiana, de toda disciplina y subordinación a lo sobrenatural; la razón, la democracia, el pueblo, el gobierno, el Estado, el individuo; fuente única de justicia, de moralidad, de soberanía, de derechos, de deberes.

III  
 Tal es el principio fundamental del libera-

lismo, que se encuentra en la diversidad de escuelas filosóficas y partidos políticos en que se divide.

Este principio es la negación de toda obra cristiana, de la intervención de Dios en la historia, y sólo la Iglesia Católica, que es la obra de Dios, lo ha condenado.

No han condenado al liberalismo Mahoma y sus desvirches, ni Lutero y sus pastores, ni la iglesia anglicana y sus obispos, ni Calvino y su presbiteriano, ni el Sinodo del Czar de las Rusias, ni los patriarcas griegos de Constantinopla, ni los bonzos del Japón, ni los mandarines de la China, ni los espiritistas, y deístas de América, y Europa; no lo han condenado por que no se sienten jueces; son todos ellos institución humana, porque coinciden con el liberalismo en el odio a la Iglesia Católica, que es la única que tiene derecho a condenar, y condena; que es la única a quien ha sido dado poder para atar y desatar y ata y desata; que es la única a quien se ha encomendado la custodia de la verdad y la palabra de Dios.

¿Hay nada más justo, nada más explícito, nada más claro que la condenación del liberalismo por la Iglesia Católica?

¿De dónde salen esos periódicos y esos hombres que ignoran todo esto, y se escandalizan de que tal condenación se glose y se comente en todas partes?

## A Y E R

CORO DE LIBERALES

¡Libertad! ¡Igualdad! ¡Fraternidad!  
 ¡Abajo la unidad católica!

¡No más tolerancia!  
 ¡Abramos todas las puertas y compresas para que vengan y nos inunden, en impetuosa corriente, las ideas regeneradoras de la civilización moderna, que nos hagan grandes, prósperos y felices!

¡Vengan judíos y protestantes a enriquecernos y civilizarnos con sus inmensos capitales y maravillosas empresas!

¡Lancémonos a la corriente de las ideas modernas, entremos en el concierto europeo, hagámonos liberales, y a la francesa, a la inglesa, a la alemana, para que los pueblos no nos desprecien como un anacronismo rezagado, y nos den asiento en el consejo de las naciones cultas, donde todavía teníamos importancia al comenzar el siglo, en los tiempos de Godoy, con ser quien era y venir detrás de los que le precedieron en la obra de desquiciar, envilecer y destruir a España!

¡Vive la libertad!

¡Vivaaa!

¡Ahora sí que vamos a ser libres, grandes y poderosos!

## HOY

«Nada significamos en la comunidad de los pueblos civilizados, y para nada se cuenta ya con nosotros.

Pudo hallar excusa en los egoísmos internacionales la indiferencia con que fueron acogidas en 1898 nuestras invocaciones al derecho público.

Ahora no, pues únicamente se trata de una cuestión de derecho natural y de amor al prójimo, —la de la libertad de los prisioneros de los tagalos— en que para nadie habrían de resultar compromisos.



Merecemos el olvido y el aislamiento á que se nos relega, y es natural que se considere á España como una gran Uadrería del extremo occidental de Europa.»

MAÑANA

EL MISMO

«Al paso que vamos, pronto será la península campo de explotación, en que muy á gusto de nuestros bien relacionados gobernantes, encuentren los espíritus emprendedores de fuera base propicia á sus múltiples especulaciones, y terreno adecuado para ensayar sus iniciativas y colocar sus productos.»

AYER, HOY Y MAÑANA

NOSOTROS

¡Toma libertad! ¡Toma progreso! ¡Toma civilización moderna!

¡Toma concierto europeo!

¡Toma capitales extranjeros y grandes y chupadoras empresas!

¡Toma regeneración liberal!

¿No se lo decíamos á ustedes, y no nos querían creer?

¡Pues sigan, sigan ustedes regenerándose!

E. S. F.

¡Por amor de Dios!.. (!?)

El tema es muy viejo... es decir: viejo no; pero gastado, sí.

Acabamos de leer en un periódico este anuncio:

Teatro Principal... A las tres y media de la tarde, tales funciones

Por la noche, tales otras.

A BENEFICIO DE... etc., etc.

Otras veces se celebran corridas de toros, otras bailes de máscaras, ó carreras de caballos, ó cualquier necedad.

La Caridad en algunas personas ha sufrido una metamorfosis muy especial.

Decíase antiguamente:

—¿Sabes que á Fulánez le ha sucedido tal desgracia?

—¡Pobrecillo! Llévale eso... ó aquello... anda á ver como están: yo voy á rezar por ellos.

—Es verdad. Me ocurre otra cosa: Ibámos á estrenar trajes nuevos. Llevaremos los viejos y este ahorro que nos imponemos podrá serle útil. Pensábamos celebrar tal fiesta: ¡ya ves!; no debemos hacerlo. Sería reirnos de la desgracia...

Dícese hoy:

—¡Señora marquesa! ¿No sabe vucencia?

—¿Qué?

—Que al vecino de enfrente se le ha incendiado la casa y está en la miseria.

—¿Calla!

—Como lo digo.

—Pues date prisa, á escape, y pongan el coche. Hay que socorrerle.

—Verdad, señora marquesa.

—Nada, nada, hay que ir á los toros. ¡Pobres infelices!

—Pues también al del otro, le ha pasado...

—¿Qué?

—Que está dando las boqueadas... de hambre.

—¡Desgraciado! Eso parte el corazón. No hay más remedio: á la noche hemos de ir al baile de máscaras. La caridad es la virtud más noble.

Y en tanto que las víctimas sufren, los benéficos se divierten; aquellos lloran, y éstos bailan y danzan... por pura caridad.

¡Qué horror! ¡Qué perversión del sentido moral!

La palabra compasión va á ser suprimida del diccionario, y no tardará en llegar el día en que veamos á los pobres usar este lenguaje blasfemático:

—¡Señorita!... un baile por amor de Dios...

—¡Señorita!... vístase de manola y acuda al teatro real y dance mucho, y escandalice mucho... por amor de Dios.

Y la bailarina cogerá la copa de champagne y dirá:

—Brindo... por los damnificados de Valencia... por las víctimas de la guerra.

Y el torero: á la salud de los desgraciados... ¡Horror! ¡Vergüenza!

Para sacar la limosna del bolsillo de los benéficos, no basta la desgracia, ni la voz del mendigo: es necesario que la pida el crimen, el vicio, la inmoralidad.

Ya está visto: se trata de degradarlo todo: Se corrompió al ingenio, al talento, á la pluma y arte, que respiran solamente sensualismo.

No pararán hasta que consigan transformar la alegoría de la Caridad, de la dama que lleva en sus brazos al niño abandonado, y la simbolicen en una bailarina enmascarada ó en una traviata de la plaza de toros.

S. P.

MASONERIAS

Dice un periódico:

«Sabemos que se ha fundado en Barcelona una Sociedad puntiaguda... que lleva por nombre Gran Logia Regional Catalana-Balear, y cuyo Gran Maestro... y Gran Secretario... se titulan E. L. Newton y J. C. Kardech.

Sus propósitos son hacer propaganda separatista incesante y ardiente para conseguir que Cataluña proclame su independencia y deje de formar parte de la nación española, según se deduce de las alocuciones que ha dirigido á todos los Cuerpos masonicos de la Región en Noviembre de 1898 y Enero de 1899.

Y no dando al olvido que dentro de las logias cubanas y filipinas fraguáronse las pasadas insurrecciones y guerras desastrosas que han acabado con nuestra soberanía en aquellos países, cabe sospechar y temer que la Logia Catalana-Balear comience hoy sus trabajos separatistas, para obtener luego sus propósitos infieos y arrancar á la madre patria esa hermosa tierra que se llama Cataluña.»

¿Qué tal?

¿Y habrá todavía quien crea que la condenada secta es una sociedad ridícula, pero inofensiva?—A.

¡CABALLOS!

Explicaba un profesor, ya muy antiguo en las aulas, los hechos más culminantes de nuestra historia de España.

Después de haber disertado sobre mil empresas magnas, en las que el hispano arrojo timbres de gloria alcanzara, entró á describir radiante el gran triunfo de Las Navas.

«Señores, aquí es de ver, dijo, el valor de la raza, y de aquel Alfonso octavo, el empuje y arrogancia. Aquel rey batallador,

al ver nuestra enseña santa flotar, entre la morisma, enhiesta, hermosa y gallarda, ardiendo en noble entusiasmo que su sangre real inflama,

requiere al punto un lanzón, cálase bien la celada, y hundiendo el duro acicate en el ijar de Normanda,

parte como una centella hacia el campo de batalla. Nada detiene al guerrero en su carrera fantástica, y en brevísimos instantes llega al campo, lucha, asalta, rompe la línea enemiga,

y á los golpes de su lanza ruedan moros por el suelo, rodelas y cimitarras.

Pierde el caballo, monta otro, arrecia la zalgarda, muerden el polvo más moros y otro caballo le matan.

Sobre un tercero, incansable, arremete, pincha y raja; la morisma se enfurece, arrecia más la batalla,

mueren moros y más moros entre alaridos de rabia; y en esto un venablo artero deja sin vida á otra jaca...»

A todo esto, los alumnos se iban durmiendo por tandas, y allá, en los últimos bancos, uno que atento escuchaba al profesor elocuente,

empezó á gritar con ansia: «¡Caballos!... señor, ¡caballos!...

¡Caballos!... ¡Por Santa Engracia!»

«¿Qué dice usted, insolente!...

¿Está usted en una cuadra?»

gritó el profesor, y el otro contestó con mucha gracia:

«Estoy pidiendo caballos!...

caballos!... porque hacen falta!

¿No veis al rey sin motura, cercado por la canalla?»

El profesor, que advirtió la intención de la soflama,

quitóse al instante el gorro,

recogió las antiparras,

caló la vieja chistera,

abrió la puerta del aula

y... como una exhalación,

salió sin decir palabra.

MANUEL DELGADO Y URANGA.

Ayuntamiento

Sesión del 6 de Abril de 1899

(APUNTES TOMADOS AL OIDO)

Preside don Juan Andrés Hernández y asisten los señores Duprado, Gómez, Sánchez, García, Anaya y Parra.

Se da lectura al acta de la anterior, siendo aprobada.

Es leído un oficio del señor administrador del Hospital, invitando al Ayuntamiento para que asista á la Comunión de los enfermos de dicho asilo, el domingo próximo.

El alcalde promete su asistencia y ruega á los señores concejales que le acompañen.

Se lee un informe suscrito por Obras y Policía concediendo una paja de agua al asilo de las Hermanitas de los ancianos desamparados, solamente de nueve á doce de la mañana, teniendo á la salida de la cañería general un registro, cuya llave estará en poder del fontanero, para dar y quitar el agua á las horas marcadas, siendo los gastos de conducción de cuenta del asilo, el cual no adquirirá derecho de propiedad, pudiendo el Ayuntamiento suspender ó retirar la concesión por legítimas causas.

El informe es aprobado por unanimidad.

Es leída una solicitud de los señores Galindo, pidiendo autorización para reformar el plano primitivo del panteón de familia, que están construyendo en el cementerio, acompañando nuevo plano.

Queda concedida la autorización.

Es leída una solicitud de don Jacinto González Justel pidiendo que le sean cedidos los aparatos de Física y Química, propiedad del Ayuntamiento, en la forma que el exponente expresa, para el Colegio de 2.ª enseñanza.

Pasa á informe.

Después de larga discusión sobre importación de trapos, se autoriza á la Junta de Sanidad para que los dé ó no paso, según aconsejen las circunstancias.

Un concejal propone que se proceda á la vacunación y revacunación por los médicos titulares.

Instrucción queda autorizada para disponer lo necesario, á fin de celebrar con la acostumbrada solemnidad la próxima primera comunión de los niños de las escuelas municipales.

Policia recibe también autorización para construir tres trajes á otros tantos empleados que los necesitan.

Hacienda da cuenta de algunos cambios en los cargos del personal del resguardo que son aprobados.

Queda nombrado el señor Gómez comisionado de quintos.

Son también nombrados los presidentes de las secciones para las próximas elecciones generales.

El alcalde manifiesta haber recibido á una comisión de vecinos que tratan de poner por su cuenta un sereno, los cuales le han pedido que le dé posesión y que el Ayuntamiento le provea de capote, armamento y linterna.

Se discute el asunto, accediendo á la petición de la comisión de vecinos.

Y se levanta la sesión.

Sueltos y Noticias

Mañana, domingo de Quasimodo, les será



administrada la Sagrada Comunión á los enfermos é impedidos de las diferentes parroquias de esta ciudad.

De la de San Juan saldrá la procesión á las seis, acompañando la banda de música de don Gonzalo Martín.

Con verdadera pena damos la noticia del fallecimiento de la virtuosa señora deña Marcelina García Herrera, que murió, en esta ciudad, el martes último, á las siete de la mañana, á la edad de 33 años, dejando en orfandad seis pequeñuelos.

Cuantos la trataron pudieron apreciar su carácter bondadoso y, en especial, los pobres, á quienes socorrió con largueza.

Las generales simpatías de que en Béjar disfrutaba se hicieron patentes en su funeral y conducción del cadáver al cementerio, actos que se celebraron el miércoles, y á los cuales asistió numeroso acompañamiento.

Si en algo puede mitigar nuestro pésame el natural dolor de su viudo, don Vicente Lozano, de su padre, don Fulgencio García y de la demás distinguida familia, recíbanle todos muy sincero y sentido.

Y, al desearles cristiana resignación para soportar tan grande prueba, pedimos á nuestros lectores hagan la caridad de rogar á Dios Muéstrame Señor por el eterno descanso del alma de la finada.

Los vecinos de la calle de Sánchez-Ocaña y plazuela del Solano han formado una asociación, para costear por suscripción voluntaria un sereno, que vigilará dichas calles, autorizado por el alcalde, bajo la inspección del jefe de serenos municipales, cuyas órdenes obedecerá en caso de incendio ó de alteración del orden, siendo igualmente auxiliado por los serenos municipales en los mismos casos. El nombrado es Valentín Gil Elices.

Esta tarde, al anochecer, dará principio, en la iglesia parroquial de San Juan, una solemne novena á la Inmaculada.

El conocido cirujano-dentista don Bernardo Sánchez, hijo de esta población, continúa residiendo en Madrid, Veneras, 7, á donde pueden acudir los que necesiten de sus profesionales servicios.

Su jabón y elixir dentífricos se venden en la droguería de los Sres. Viuda é Hijo de Pablo Trias, Béjar.

Mañana, como segundo domingo de mes, tendrán comunión y junta general las Hijas de María, en la iglesia parroquial de San Juan, donde está establecida la Asociación.

Iguales actos se celebrarán todos los segundos domingos.

Como aplaudimos el acuerdo del Ayuntamiento de conceder una paja de agua á la Casa de Caridad, elogiamos también la decisión de permitir que disfrute de igual beneficio el Asilo de Hermanitas de ancianos desamparados.

Muy bien por nuestros concejales. Y ya ven como, cuando lo merecen, los colamos de alabanzas.

Eso mismo les demostrará que no sistemáticamente, ni por particular, ni general inquina, otras veces les censuramos.

Esta mañana ha tomado posesión del cargo de procurador de este Juzgado nuestro querido amigo y paisano D. Julián Téllez Cortés, que habita en la calle de Reinoso, núm. 14.

Dámosle la enhorabuena y le deseamos muchos asuntos.

Recordamos al alcalde que por esta época suelen presentarse casos de hidrofobia en la raza canina.

Publicando con la suficiente anticipación, para que llegue á conocimiento de los dueños de perros, el bando por el que se les obligue á ponerles bozales, conminándoles con la acostumbrada pena, en caso de desobediencia, ninguno de los que se quedaran sin can tendrá derecho á quejarse.

La disposición de llevar bozales todos los perros, y aun algunos desbocados, que no son

perros, pero se les asemejan, debía cumplirse constantemente.

Cuando ya se daba como seguro que D. Isidro Pérez Oliva no se presentaba candidato á diputado á Cortes por este distrito, leemos en un periódico de Salamanca:

«Procedentes de Madrid, han llegado á esta capital los candidatos por el distrito de Béjar, Sres. Oria de Rueda y Pérez Oliva, quienes permanecerán hasta que sea hecha la designación de interventores, marchando luego á recorrer el distrito.»

¿En qué quedaremos al fin? Pues en que sea uno, sean dos los candidatos, por las señas no saldremos de liberales.

En el número próximo, Dios mediante, publicaremos un luminoso documento sobre los deberes de los católicos en las elecciones.

Prosigue el movimiento de repatriados en nuestra estación ferroviaria.

Casi todos los días pasan dos, tres ó cuatro, y entre anoche y esta mañana han llegado diez y nueve en los diferentes trenes, entre ellos uno loco, quedando cuatro, que son de Béjar, en esta ciudad, y partiendo los restantes para sus respectivos pueblos.

Todos los que pasan son auxiliados por la Junta de socorros.

El lunes último dió principio en la iglesia parroquial de Santiago la tradicional y popular novena á Nuestra Señora de la Antigua.

El día 5 del corriente celebró sesión la diputación provincial, aprobando la reforma del reglamento vigente en los establecimientos benéficos que la Corporación sostiene.

He aquí las principales disposiciones de la reforma aprobada, respecto á la Casa de Misericordia:

Se rebaja á 600 el número de acogidos debiendo amortizarse el exceso existente en la actualidad.

El ingreso se solicitará por los interesados de la Diputación ó Comisión provincial.

Las vacantes se cubrirán por turno riguroso entre los partidos judiciales de la provincia.

Quedan prohibidas las admisiones de asilados con el carácter de interinos.

La temperatura que hemos tenido esta semana ha sido propia de Mayo ó Junio.

El campo se ha adelantado extraordinariamente.

Si no viene alguna helada, niebla ó granizo, habrá este año fruta en abundancia.

Mañana celebrará velada la Adoración Nocturna al Santísimo Sacramento.

El ejercicio empezará á la hora de costumbre.

Esta mañana salió el Juzgado para Cespedosa, donde ha ocurrido una muerte.

## Variedades

### HERMOSAS PALABRAS DE ARAGO

Un día el célebre Arago, explicando al público en el Colegio de Francia las grandes leyes de la mecánica celeste, hacía admirar la regularidad del movimiento de los cielos y el orden que preside la marcha de los astros.

De pronto, interrumpiéndose, dijo:

«La semana próxima tendremos un eclipse de sol, visible en París. La luna estará en conjunción con el sol, y la luz del astro rey le será interceptada á la tierra.»

Tal día, pues, señores, á tal hora, á tal minuto, á tal segundo, tres grandes astros responderán, no á nuestras predicciones, sino á las órdenes de Dios...

«En la creación, sólo los hombres le son rebeldes!..»

Al escuchar estas palabras, pronunciadas lentamente, en un tono grave y solemne, un estremecimiento pareció recorrer toda la asamblea.

### ANÉCDOTA INDUSTRIAL

Los periódicos ingleses recuerdan lo que

ocurrió en 1811, que comprueba que no debemos menospreciar nunca á nuestros antepasados.

Un tejedor llamado Coxeter, de Nuwbury, decía al baronet Throckmorton, con sobrado orgullo:

«Las máquinas que hoy poseemos son tan perfectas, que os propongo la siguiente apuesta: Despojaros de la levita que vestís y después de reducida á hilachos fabricaré el paño y os cortaré otra todo en menos de veinticuatro horas.»

El baronet estimó como irracional la pretensión; pero en vista de que el industrial le hablaba con seriedad, le preguntó si sería posible esquilan unos merinos y fabricar con sus lanas una levita en las horas que transcurren entre la salida y puesta del sol.

La contestación de Coxeter, después de haber reflexionado algunos minutos, fué afirmativa, y, pasados varios meses, apostó el baronet mil libras esterlinas á que á las ocho de la noche asistiría á un convite vistiendo una levita fabricada con la lana que se cortaría á unos carneros al salir el sol.

La apuesta fué aceptada, y á fuerza de habilidad y organización pudo el baronet presentarse al convite con la levita, entre los frenéticos aplausos de sus amigos.

Este hecho demuestra que no hay que hablar mal de nuestros antepasados, porque no podemos creer que pudiese hacerse más ni tanto hoy, como lo efectuado en el año 1811

### LEJOS Y CERCA

—Ayer, padre Cura,

con el campanero me subí á la torre más alta del pueblo. Y lo que tan grande desde abajo vemos, visto desde arriba parece pequeño.

Padre, ¿en qué consiste?

Yo quiero saberlo.

—Escucha, hijo mio,

y no olvides esto.

Lo más asombroso que existe en el suelo, los grandes palacios, altos monumentos, cuanto sobre el mundo se eleva soberbio, si ganas la altura lo verás pequeño. Mezquino á tu vista será lo más regio, porque allí... te encuentras más próximo al cielo.

B. C.

Un madrileño á un sastre de provincias:

—Amigo mío: He recibido la solicitud, que está muy mal hilvanada, los documentos mal zurcidos, y todo el expediente largo de talle. Diga usted á su letrado que buenas son mangas después de Pascua, y que ya no se puede dar puntada en el asunto. El oficial del negocio ha leído la solicitud á retazos, y dice que no sabe qué corte darle. El mudo, en mi sentir, no puede desatarse, y la cosa no tiene compostura. Si se llega á descubrir el hilo del paño, tome usted bien las medidas. Termine advirtiéndole que si usted se empeña en que tijeretas han de ser, yo le responderé que no hay peor remiendo que el de la misma tela.

## Eléctrica de Navahonda

Próxima ya la inauguración del servicio de esta fábrica, tanto para alumbrado eléctrico como para transmisión de fuerza en esta ciudad, desde esta fecha queda abierta la suscripción á uno y otra, en las oficinas establecidas en la calle de Sánchez Ocaña, números 70 y 72, de nueve á doce de la mañana y de seis á nueve de la noche.

En las fórmulas de contratos, que tengo á disposición de las personas que quieran enterarse, se determinan claramente las condiciones y precios de esta fábrica.

Las instalaciones se llevarán á efecto á la mayor brevedad, por riguroso orden de prioridad en el abono.

Béjar 24 de Marzo de 1899. — Germán Petit.

Est. tipográfico de la viuda de Agullar á cargo de Jenaro Forcada.



SECCION DE ANUNCIOS

ITINERARIO DE TRENES DESDE BEJAR

PARA MADRID, ANDALUCIA Y PORTUGAL

TREN CORREO.—Sale de Béjar á las 8:47 tarde, llegando á Plasencia E. á las 11:53 noche y enlaza á las 12:15 noche para Madrid, á donde llega á las 7:30 mañana.
TREN MIXTO.—Sale de Béjar, á las 9:23 mañana, llegando á Plasencia á la 1:14 tarde y enlaza á las 2:13 tarde para Talavera, á donde llega á las 3:30 mañana en el correo á Madrid, llegando á las 7:30 mañana.

PARA SALAMANCA, ASTORGA Y COMBINADAS

TREN CORREO.—Sale de Béjar á las 6:15 mañana para llegar á Salamanca á las 9:31 y enlaza á las 10:10 mañana, llegando á Zamora á las 12:52 tarde y enlaza á Astorga á las 9:53 noche, y enlaza á las 10:52 noche para llegar á León á las 12:18 noche y á Gijón á la 1:25 tarde.
TREN MIXTO.—Sale de Béjar á las 5:51 tarde, llega á Salamanca á las 9:43 noche y enlaza do á las 12:27 noche á Zamora y enlaza á las 1:44 mañana para llegar á León á las 8:04 mañana y á Gijón á las 8:45 tarde.

INVITACION

La hacemos al público para que visite el gran almacén de PAPELES PINTADOS de Rufino Raulet, el cual se ha aumentado este año con más de doscientas clases nuevas; todas se venderán á precios económicos.

Mayor de Sanchez Ocaña, 40

LA SOLEDAD

FUNERARIA DE ILDEFONSO HERNANDEZ

Gran surtido en cajas de madera y zinc, cruces, coronas, boules, adornos, emblemas, palmas, cintas, hábitos, letras y todo lo concerniente al ramo.

JARDIN DEL HOSPITAL ALAMEDA

Academia preparatoria para carreras especiales

FERIA 4 2º BEJAR

Proxima la convocatoria para Sobrestantes de Obras públicas queda abierto curso especial desde 1.º de Diciembre para su preparación. Es una de las carreras civiles más económicas y de mejor porvenir.

Para la convocatoria de 15 de Mayo no se necesita el bachillerato. El 1.º de Marzo se dió principio á nuevo repaso de asignaturas. Para detalles dirigirse al director propietario D. José Mañes.

SE VENDEN

las maderas sobrantes de los andamios de las obras del Castañar, tablas y palos, todo muy seco, y algunos cientos de feja plana, de Valladolid, que han quedado después de construir el hastial del Santuario.

Se construyen capas

con buen paño, bonitos embozos y cinta de seda, desde 50 pesetas en adelante.

Informarán en nuestra Redacción.

SE VENDEN

el Parador del Puente Viejo. Darán razón en la Droguería de Briñón, Sánchez Ocaña, 56, Béjar.

DISPONIBLE

Los periódicos ingleses recuadran lo que

DISPONIBLE

con buen paño, bonitos embozos y cinta de seda, desde 50 pesetas en adelante.

DISPONIBLE

SE VENDEN BARATISIMOS fundidoras, cepillo, perchas, prensa, lustradora, accesorios, telares y artefactos de industria pañera. En la Administración de este periódico darán razón.

DISPONIBLE

Estas maderas han tomado posesión del cargo de promotor de este Juzgado nuestro digno de amigo y paisano D. Julián Telles Cortés.

Provincia de

Sr. D.

La Administración de este periódico da por terminado el curso de la enseñanza de la redacción y la impresión de los periódicos.